

Entwurf Ansprache, Verleihung SEISMIC AWARD

Sehr geehrte Damen und Herren,

Es ist mir eine grosse Freude, Sie heute hier in Brig begrüßen zu dürfen, um die Auszeichnung unseres Sanierungsprojektes Rotonde SBB mit dem Schweizer Architektur- und Ingenieurpreis für erdbebensicheres Bauen zu feiern.

Die 1904 erbaute Rotonde ist ein herausragendes Zeugnis schweizerischer Ingenieurbaukunst und Eisenbahngeschichte.

Sie gehört zu den wenigen erhaltenen Beispielen des sogenannten „französischen Remisentyps“ und wurde nach dem innovativen Hennebique-System in Stahlbetonbauweise errichtet.

Trotz ihres hohen Alters wird sie noch immer aktiv genutzt, um Lokomotiven zu warten – ein Beweis für die Qualität und Langlebigkeit des Gebäudes.

Unser Ziel bei diesem Sanierungsprojekt war es, den denkmalgeschützten Charakter der Remise zu erhalten und gleichzeitig für die Zukunft zu sichern.

In der Rotonde wurden in den vergangenen 120 Jahren Lokomotiven gewartet. Dank der umgesetzten Massnahmen können wir dies nun mindestens wieder so lange im gleichen Ambiente tun. Selbst wenn die Erde einmal beben sollte.

Das Projekt wurde von VARCH ARCHITEKTEN in enger Zusammenarbeit mit der Fachstelle Denkmalpflege der SBB und SBB Immobilien geplant und realisiert. Diese enge und fokussierte Zusammenarbeit war angesichts der anspruchsvollen Ausgangslage zentral für den Projekterfolg. Die SBB freut sich, dass diese grosse Leistung nun mit dieser Auszeichnung gewürdigt wird.

Stellvertretend möchte ich allen Beteiligten für ihr grosses Engagement und ihr Fachwissen danken. Gemeinsam haben wir gezeigt, wie gut sich Denkmalschutz und moderne Ingenieurkunst verbinden lassen und was für zukunftsweisenden Lösungen dabei herauskommen.

Vielen Dank.